



上尾市立太平中学校 学校だより

麦生の原

1月号

令和7年1月8日(水)

発行者: 校長 井浦 博史

学校ホームページ →



〈学校教育目標〉

社会に貢献できる人材の育成

〈校訓〉

凡事徹底

平安是福 (へいあんこれふく)

校長 井浦 博史

謹んで新春のごあいさつを申し上げます。

ご家庭では、和やかに新しい年を迎えられたことと思います。本年も太平中の子供たちが清々しい気持ちで学校生活を送り、4月に控える進級、進学への心構えをしっかりとつとめることができるよう、きめ細やかな教育活動に取り組んでまいります。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。



「平安是福」(へいあんこれふく) 文字のとおり、平和で安穩なることが私たちにとってなにより幸福であるということ、たとえ身の回りのことであっても、争うことがなければ福がある、幸せであるという意味。中国、明の時代の画人で、書、画、詩のいずれにおいても卓越した才能を発揮した唐伯虎の詩文の一部とのことです。

昨年、1月1日に発生した能登半島地震では、復興が進んでいるとはいえ、被災後一年が過ぎた現在でもインフラが整っていないため帰郷、帰宅できない地域があるとのことです。安全であることが安心につながり、それがすなわち幸福となる。被災を受けた地域の日も早い復興を心から願い、本表題といたしました。

さて、では、平和で平穩、安穩な社会づくりのためにはどうすればよいのでしょうか。

新年が明けた1月4日にNHK BSで「世界の犬と猫を抱きしめる～台湾編」が放映されていました。女優の石田ゆり子さんがその国や地域の動物保護に関する行政や保護団体を訪問する番組内容でイギリス編に続いて2本目となるものです。台湾は犬や猫の保護が進んでおり、殺処分件数0を政策として取り入れているそうです。アジアでは保護のトップランナーとされてもいます。(まだまだ課題は山積とのことです) また、学校教育にも犬や猫の保護教育を取り入れているところもあり、スクールドッグという制度を導入している高等学校も複数あるそうです。今回はその一つの学校の様子が放映されました。ちなみに正式ではなさそうですがスクールキャットもいました。生徒はスクールドッグの制度を通して、動物保護だけでなく、環境教育や人権教育にまで体験的、協働的に学んでいました。また、動物とのふれあいにより心身が癒される、生徒同士の関係がよくなり、諍いなどが減ったとの話もありました。

番組を視聴して考えたことは、動物アレルギーや犬や猫に嫌悪感をもつ生徒がいた場合はどうするのだろうか、反対はなかったのだろうかということでした。番組が進みその理由がわかりました。台湾では台湾としての教育方針の一つに「他の人の意見に賛成はできなくとも、尊重はしなさい」ということがあるとのことです。確かに紹介された学校での生徒の様子を見ていますと、自分で経験したり、考えたりしたことを自分の言葉で伝えており、その意見や考え方を誰も否定はしていませんでした。良さそうな取組や考え方であれば、まずは取り入れてみよう。うまくいかない場合はさらに皆で考えようといった雰囲気を感じました。

平和や平穩、安穩な社会とは、自分の意見もちながらも、相手の意見も尊重する。相手を尊び、重んずることを大切にする社会のことではないでしょうか。そういえば、元サッカー日本代表の主将を務めていた長谷部 誠さんに、個性豊かな日本代表メンバーをどのようにして一体感のあるチームにしていたかという質問をしたところ、「勝負の世界で、基本的には争うのですが、その中でも相手や他者をリスペクト(尊重)する部分は大事なかなと思います」と答えていました。

「平安是福」平和で平穩であることが福(幸福)な社会であること。太平中学校の生徒にも、このことを大切にしてほしい願う一年の初めです。

本年も太平中学校では、子供たちが、子供たちらしく、健やかに、たくましく成長し、一人一人が自分自身を確立した、すてきな社会人となるよう、ご家庭、地域と一層連携を深め、学校教育活動を進めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

上尾市小・中学校学力調査

- 【目的】本市児童生徒の学習状況や学力の水準を調査し、学校教育の改善に役立てようとするもの
 【日程】令和7年1月10日（金）
 【教科】国数英（1，2年のみ）
 【結果】個人の得点結果は、個人票として生徒（保護者）に返されます。また、調査結果は本校の授業の充実のために生かしていきたいと考えています。ご理解を宜しくお願いします。

性教育講演会を行いました

12月11日（水）、2年生を対象に埼玉県助産師会より助産師の梅村久美子様を招き、性教育講演会を行いました。講師からは、自らの「性」について考え判断し、適切な行動をとることができることを目的に、「LGBTQ+」や「デートDV」を中心に話をしてくれました。生徒たちは、真剣に話を聞き、メモをしっかりとっていました。時折、講師からクイズを出してもらい、生徒たちは興味をもって、自分の体の事や人との関わりについて知ることができました。保護者の方にも参会していただきました。この講演を機会に、子供たちが自分の体を大切に、よりよい生活を送ってほしいと切に思います。



地域学校保健委員会を行いました

12月12日（木）、オンラインにて太平中学校区地域学校保健委員会を行いました。今回のテーマは、「目を守る生活について、地域で考えよう、取り組もう」です。近視の子供が増加していること、その原因は環境による原因が大きいと考えられること等を地域の子供たちの状態を把握する中、目を守る生活をするために学校・家庭ができることを考えました。短い時間でしたが、有意義な議論をすることができました。



地域行事に参加しました

12月14日（土）、ぐるっとくん地域めぐりに参加してきました。本校からは、部活動単位で参加しました。地域の人たちと触れ合う良い機会です。子供たちは楽しそうに参加していました。地域の人たちと自分が住んでいる地域をまわり、新たな発見に気付く生徒たちもいました。



1月行事予定 (完全下校 16:45)

日	曜	行事予定	給食
1	水	元日	—
2	木		—
3	金		—
4	土		—
5	日	部活動なし（5～11日）	—
6	月		—
7	火		—
8	水	始業式	×
9	木	給食開始 木①②⑤⑥+避難訓練	○
10	金	1, 2年上尾市立小・中学校学力調査（国数英）+水④⑤ 3年校長会テスト	○
11	土		—
12	日		—
13	月	成人の日（部活動なし）	—
14	火	スクールカウンセラー来校	○
15	水	生徒会専門委員会 学年・学級の日（部活動なし） ★口座振替	○
16	木	フッ化物洗口	○
17	金		○
18	土		—
19	日		—
20	月		○
21	火		○
22	水	学年・学級の日（部活動なし）	○
23	木		○
24	金		○
25	土		
26	日		
27	月	公立入試インターネット出願期間（～2/10） ★口座再振替	○
28	火	火①②③④⑤ スクールカウンセラー来校	○
29	水	学年・学級の日 3年三者面談（29～31日）	○
30	木	フッ化物洗口	○
31	金	金③④⑤⑥①② 2年校外学習	○

電話での学校へのお問い合わせ時間

平日のみ **7時45分～17時45分**

上記の時間以外は留守番電話対応いたします。ご理解とご協力の程、よろしく申し上げます。

2月の主な行事予定

- 12日（水）、13日（木）3年学年末テスト
- 26日（水）、27日（木）1, 2年学年末テスト
- 26日（水）県公立高校学力調査
- 27日（木）実技検査面接